
НА АКТУАЛЬНУЮ ТЕМУ

«Никак не возьму в толк, почему наш го-

род таким «передовым» стал? Ну все теперь
быстрее всех: проезд в городском транспорте

подорожал раньше, чем в Ленинграде и в

других районах области аж на месяц, вдвое

дороже стали билеты по маршруту № 851
Сланцы — Ленинград у самых первых. Не
успело российское руководство заикнуться о

либерализации цен с 1 января 1992, как го-

род подхватил тут же и, опережая события,
дабы не отстать от соседей, с 23 ноября уже

«либерализовал» цены на молочные продук-

ты и спиртное.
25 ноября я была в командировке в

С.-Петербурге. Там, конечно, трудно было
что-то сравнивать, ибо ничего нет, но все же:

наряду с «новыми» ценами на сметану есть

и «старые». Кому как повезет. А сланцевча-

нам

А
«везет» всем одинаково, по ускоренной

программе. Встречалась с коллегами по ра-

боте из других районов — улыбаются, иного

способа выразить, недоумение просто не най-
ти.

До каких же пор на нас будут экспери-

ментировать? Или таким образом латают ды-

ры в городском бюджете? Так скоро нечем

будет латать — не у всех тысячи па сбер-
книжках. И не надо отговорок типа той, кото-
рую дают руководители торга или мясокомби-
ната. Если это коммерческие продукты, про-

давайте их в коммерческом магазине, но на-

ряду с нормальными ценами в других торго-

вых точках, пока это не принято правитель-

ством, а то обнищаем раньше всех. Но зато

приятно — опять первые.

А. ИВАНОВА,
читательница.

Вот уже почти неделя

прошла с того дня, когда

все мы воочию убедились в

том, что резкий рост цен на

продукты питания — это

не просто разговоры, а ре_

Шлышсть. И как ни готовы

были большинство сланцев-

чан к этой неизбежности,
все же выставленные в мо_

лочных магазинах ценники

на молоко, сметану . и тво-

рог заставили ужаснуться.

2 рубля 20 копеек за литр

разливного молока и почти

3 рубля купленного в бутыл.
ках (без учета стоимости
тары), 18 рублей 50 копеек

за килограмм сметаны —

это уж слишком.

И по-прежнему многие за_

дают и нам, газетчикам, и

представителям городских

властей один и тот же воп_

рос: «Откуда «выплыли»

именно такие цены»? А по-

тому за компетентным отве-

том обращаюсь к Р. М. Са-
итгарееву, до недавнего

времени занимавшему пост

первого заместителя предсе.

дателя упраздненного на

днях исполкома горсовета.

Вот как пояснил сложившу-

юся ситуацию с ценами Ра-
ис Муллабаевич.

— Начну с того, что неожн.

данным повышение цен на жи-

вотноводческую продукцию ни.

как не назовешь. Ведь многие

хорошо знают, что до настоя-

щего времени покупали мы ее

по стоимости намного меньшей,
чем она обходится совхозам.

Но если раньше эту разницу

оплачивало государство, то те-

перь с этим покончено.

Действуют же совхозы в со.

ответствии с постановлением

Совета Министров РСФСР от

20 декабря 1990 года за №590
«О продовольственном налоге

и государственном заказе

РСФСР на поставку сель-

скохозяйственной продукции в

1991 году», в соответствии' с

которым, выполнив продналог

и госзаказ па молоко по госу.

Дарственным ценам, они имеют

КТО ДИКТУЕТ
НОВЫЕ ЦЕНЫ?
право распоряжаться сами сво-

ей продукцией по повышенной
реализационной стоимости. У
нас в районе такую возмож.

ность получили сразу три сов-

хоза: «Аврора», «Сланцёв-
скнй» и «Родина». Но если

первый установил договорную

цену на литр молока 1 рубль
50 копеек, то другие два — 2
рубля. Хотя еще 1 ноября те-

кущего года вышло распоряже-

ние № 16-р за подписью

заместителя главы областной
'администрации, в котором чет-

ко сказано: «в целях обеспече.
нпя единого подхода в ценооб-
разовании установить с 1 нояб-
ря 1991 года предельный раз-

мер договорных цеп па молоко

1 рубль 50 копеек за литр. Поз-
же это распоряжение продубли,
ровал глава нашей городской
администрации Я. Я. Богданов.

Правда, есть в распоряжении

№ 1 6-р еще и такие пункты:

1. Торгующим организациям
области продавать молоко по

розничным ценам.

2. Возмещение торгующим

организациям разницы в цене

по молоку производить за счет

республиканского бюджета в

размере разницы между чолто_

вой и розничной ценой Ленаг-
ропромбанком, Ленпромстрой.
банком и их филиалами: поло,

вину за счет местных бюджетов
и половину за счет областного
бюджета. Но, к великому со-

жалению, ни в том бюджете,
ни в другом таких денег нет.

Пока же единственный вы.

ход — добиваться выполнения

решения главы администрации

района о непревышении верхне-

го предела договорной цены на

молоко, то есть полутора руб.
лей. В таком случае и стой-,

мость сметаны снизится до 1 1
рублей за килограмм.

— Раис Муллабаевич, согла-

ситесь, что даже и така я цена

на сметану очень высока? Из
чего она складывается?

— Об этом вам лучше бы

спросить руководство молочного

завода.

Позвонили мы и туда. И вот

что там нам рассказали:

А посчитайте сами. На ки-

лограмм сметаны идет 7 литров

молока. Стоимость молока 2

рубля (я беру последнюю за-

купочную цену), стало быть,

уже I I рублей. Да плюс трап,

спортные перевозки, работа обо.

рудования, труд людей. Полу-

чается 15 рублей 44 копейки.

Где еще 3 рубля 06 копеек?

Эту двадцатнпроцентную над-

бавку ставит торг. Вы уж луч-

ше у них спросите, почему она

так возросла. Раньше была

тринадцатиироцентная.

Итак, все вроде бы встало

на свои места. Вот только

легче.то от этого нам, поку-

пателям, нисколечко не ста.

ло. И ладно бы всего месяц

как то перетерпеть, пока сов.

хозы реализуют продукцию

сверх госзаказа н проднало-

га. Но ведь и какими цены

будут с 1 января, никто не

знает, поскольку российское
правительство пока само не

определилось в этих вопро.

сах. По крайней мере, мы,

рядовые покупатели, все еще

в полном неведении.

А. БЕДОВА.
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ИЗВЕЩЕНИЕ

В связи с вступлением в Должность главы адми-

нистрации Сланцевского района исполнительный ко-

митет Сланцевского городского Совета народных де-

путатов ликвидируется. Претензии кредиторов при-

нимаются в течение двух месяцев с момента опубли-
кования настоящего объявления.

Ликвидационная комиссия находится по адресу:

г. Сланцы, пер. Почтовый, дом 3, телефон 2-20-05.

Ликвидационная комиссия.

24 ноября в городском тире

собрались одни из самых луч-

ших снайперов района, чтобы
выявить сильнейших в лично-

командном первенстве агропро-

ма по пулевой стрельбе из ма-
локалиберной винтовки. Коман-
ды с большим упорством и

азартом оспаривали титул' са-

мой меткой и выявили лучших
стрелков.

В итоге лучшим снайпером
района среду мужчин стал

Владимир Ефимов из агропром-

техники, показав наилучший

ОТОВСЮДУ

ГДЕ ВАС НАК
Резко увеличилось коли,

чество денег, перекачивае.

мых из карманов горожан в

кассы столовых, кулинарий,
кафе, одним словом, всех

точек системы комбината
общественного питания. В
магазинах слишком мало

продуктов, и людям прихо-

дится чаще прибегать к ус-

лугам общественного пита-

ния. Кормят у нас по-

прежнему хорошо, повара

стараются, зная, что цены

— высокие, и не всем по

карману полный обед.
Если дневная выручка

кассы столовой № 1 была
1200 рублей, теперь она

возррсла до 2000 рублей,
буквально за последнее вре-

мя. Посетителей становит-
ся день ото дня больше. С
начала ноября товарооборот

всего комбината перевыпол-
нен на 894 тысячи рублей.

Мяса, овощей, круп хва-

тает, чтобы накормить слан-

цевчан. Пока хватает... Но
ощутимо изменился ассор.

тимент, предлагаемый кули-

нариями, теперь там можно

купить в основном вареные
овощи, булочки и пирожные

раскупаются мгновенно.
Не надолго и немного

снизился спрос на молочные

продукты в связи с подоро-
жанием.

Очень трудно с продукта-

ми будет в конце и начале

следующего года, когда ста-

рые соглашения утрачи-

вают силу, а о новых по.

ставках еще нет договорен-

ности.

н. томе.

НА СОВХОЗНОЙ
ПРАЗДНИКВ совхозе «Аврора» за-

канчиваются приготовления
к празднованию 30.летнего

юбилея совхоза, которое со-

стоится в ближайшую суб-
боту. Специально созданной
комиссии из членов профко-
ма и администрации совхоза
пришлось решить немало

проблем. К празднику всех

работающих в совхозе хотят

порадовать продовольствен-
ными наборами, переговоры
на этот счет велись в торге,

райпо, на мясокомбинате.
Особый почет, конечно,

окажут тем, кто проработал
в совхозе бессменно все эти

30 лет. Таких в хозяйстве
17 человек. Среди них

всеми уважаемые Ф. И.

Александрова — бригадир
фермы Рудно, постоянно ли-

дирующей по надоям моло-

ка в районе, Г. Д. Званцева
— птичница из Гусевой Го-
ры н ее супруг О. А. Зван-
цев — главный агроном хо-

зяйства, Л. С. Григорьев —

механизатор, электрик Н. Е.
Падрин.

Лучшим работникам сов-
хоза будут вручены ценные

подарки и денежные премии.
Не обойдется праздник и

без участников художествен-

ной самодеятельности Ново,
сельского Дома культуры.

3. ФЕДОРОВА.

СПАСЕТ ЛИ
Несмотря на то, что и

сферу обслуживания (в ча-

стности, речь идет о салоне-

парикмахерской, что на ули-

це Кирова) не минуло повы-

шение цен, посетители здесь

все-таки есть. Женщины
прямо так и говорят, коль

в магазинах нет ничего, вез-

де толкотня и нервотрепка,
хоть одно у нас еще право

не отняли — ходить всегда

красивыми. Очереди, пожа-

луй, вот только здесь и нет,
в отличие от других мест.

На завивку берут сразу. Об-
ходится она женщинам, ко-

нечно, недешево — 32 руб-

НА ПЕРВЕНСТВО
результат дня — 79 очков. Со-
всем немного отстав от победи-
теля, второе место занял Нико-
лай Бах и третье место, также

с неплохим результатом, доста-
лось Юрию Щербенкб. Оба
участника — представители

совхоза «Родина».
У женщин наиболее меткой

и удачливой оказалась Людми-
ла Санина из агропромтехни-

ки. Второе место досталось

также представительнице агро-
промтехники Ладе Добряковой.
И третье место заняла Анна

ля 23 копейки, но это уже

никого не пугает.

В осенне-зимний период
всегда наступает спад, как

объяснили мастера, поэтому

они перешли на двухсмен-

ное обслуживание и каждую

смену работают по 3 чело-

века. Пока у парикмахеров
есть и состав для химиче-

ской завивки, и краски для

закрашивания седины, освет-

ляющий раствор. Здесь же

можно купить хну по цене 2
рубля 30 копеек за пакетик.

К услугам сданцевчан и кос-

метический кабинет.
В. ВОЛОДИНА.

АГРОПРОМА
Мягкая из совхоза «Родина».

В командном зачете самыми

меткими стрелками в районе
стали представители агропром-
техники. Второе место заняли

стрелки из совхоза «Родина».
Все победители и призеры бы-
ли награждены вымпелами,

грамотами и денежными пре-
миями Сланцевского городского

совета ФСО «Россия».

И. ГУСЕВ,
инструктор ГСФСО «Рос

сия».
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СОВЕТЫ И ЖИЗНЬ

МИЛИЦИИ ПОМОГАЕТ
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ

Очень взволновал многих

жителей города инцидент,

произошедший накануне ок-

тябрьских праздников у апте-

ки. Интерес к нему возник из-

за неоднократных объявлений
в газете, по кабельному теле-

видению. «Меня атаковали мои

избиратели, — сказал один из

депутатов, член малого Совета,
работник ЛПО «Ленинградсла-
нец». — Они интересовались,

как могло случиться такое, что

в пятистах метрах от милиции

избивают человека, а потом еще

милиция просит помощи у жи-

телей. Я им на это ничего не

смог ответить». По предложе-

нию депутата на заседание ма-

лого Совета был приглашен на-

чальник ГОВД А. А. Серов.
— Жители города очень ча-

сто звонят мне, спрашивают о

тех или иных случаях, — отве-

тил А. А. Серов. — Среди них

немало депутатов. Я всегда де-

люсь той информацией, кото-

рой располагаю. И я удивлен,

почему вы оказались не в кур-

се.

В своем сообщении А. А.
Серов доложил об оперативной
обстановке в городе и районе.
Он отметил, что за последние

10 месяцев работа ОВД строи-

лась на основе анализа, прогно-

зировании ситуации. В резуль-

тате чего было известно о том,

рост каких преступлений ожи-

дается. Например, разбойные
нападения, корыстные преступ-

ления — кража личного и го-

сударственного имущества.

Много таких преступлений в

сельской местности. Кражи в

домах дачников. Мы обрати-
лись в сельские Советы с

просьбой пронумеровать дома,

узнать адреса дачииков-ленин-

градцев, потому что их боль-
шинство. Это поможет нам в

оперативной работе. Возросло
количество преступлений, со-

вершенных лицами в нетрезвом

состоянии, — на это также

мы обращали внимание при

анализе. В городе нет нарколо-

гической службы, люди на ле-

чение не направляются. На
последней сессии горсовета

шел разговор только о созда-

нии структуры. Усилена наша

работа по борьбе с самогонова-

рением.

В ходе мероприятий по обе-
спечению сохранности сельхоз-

продукции пресечено 45 слу-

чаев хищения сельхозпродук-

ции, изъято 2,8 тонны овощей
на сумму 2,7 тысячи рублей.
По данным фактам возбуждено

восемь уголовных дел. 37 че-

ловек привлечены к админи-

стративной ответственности.

В целом обстановка в Слап-
цевском районе с начала года

в определенной степени стаби-
лизировалась. Об этом свиде-

тельствует снижение темпов

роста преступлений, сокраще-

ние количества преступлений
на улицах и в общественных
местах, количество нераскры-

тых преступлений.

Для сравнения А. А. Серов
представил некоторые показа-

тели работы своих коллег-сосе-

дей из Кингисеппа и в целом

по области. Несколько цифр
для примера: темпы роста всех

видов преступлений в нашем

районе — плюс 2,5 процента,

в Кингисеппском — плюс 29,5.
по области — плюс 24,4 про-

цента. Подробно проанализиро-

вал динамику, структуру пре-

ступлений и их раскрываемость

по линии уголовного розыска.

Рассказал о проблемах, давно

и широко известных не только

депутатам и руководителям, и

от этого не ставших менее зна-

чимыми.

— Помогают нам предприя-

тия города, даже те, которые

не обещали. Выделяют авто-

транспорт. За счет помощи мы

смогли укрепить службу охра-

ны общественного порядка:

дополнительно направили во-

семь человек в патрульно-по-

стовую службу и семь участко-

вых на село. Единственное
предприятие, не выполнившее

свое обещание по автотран-

спорту, — ЛПО «Ленинград-
сланец».

. — Будет ли патрулирование
улицы Кирова в вечернее вре-

мя? — спрашивали депутаты.

— По Закону о милиции

ночные дежурства должны

оплачиваться. А средств для

этого нет.

— У пивных ларьков —

вторая власть. Будет ли там

когда-нибудь наведен порядок?

— Один наряд в ущерб ве-

чернему мы поставили утром,

специально для контроля за

порядком у пивных ларьков,

— ответил А. А. Серов.

По поводу организации про-

дажи пива еще было отмечено,

что в Лучках планируется от-

крыть категорийный пивной
бар с платным входом.

Н. КОРОЛЕВА.

ПЛАН, КОТОРОГО „НЕ ЖДАЛИ"
В прошлом месяце брига-

да, которой руководит Т. Л.
Попова (на снимке внизу

слева), швейного участка це-

ха резиновой обуви завода

«Полимер» выполнила план

на 109 процентов. Сшнто на

5000 пар заготовок спортив.

ной обуви больше задания.

— Я и сама не озкидала

такого результата, — сказа-

ла Татьяна Лаврентьевна,

— в бригаде из 40 человек

10 — молодежь или, как в

цехе говорят, малолетки,

это те, которым 16 — 17
лет. В июне — июле, когда

бригаде очень нужны были

люди, мне прислали таких

учеников. Ругалась с кад_

рами — бригаду хотите «по_

садить». Конечно, есть про-

фессионалы: Ирина Никнти.

на (на снимке вверху), Зоя

Данилова (на снимке внизу

справа), но когда четвертая

часть бригады впервые са_

днтся за машинку... Можно

ли ждать плана?

Но мне, бригаде повезло.

Все новички работают хоро-

шо. Сестры Шнховцовы
Татьяна, Наталья, и Светла-

на Хохлова.. Есть план —

есть заработок.

*Wjr'

Создан центр ДДР
В городе на Неве создан

региональный центр «Дви-
жение демократических ре-

форм». На учредительном
собрании с докладом вы-

ступил один из ее лидеров

Анатолий Собчак.
«Основное направление

нашего движения — либе-
рально - демократическое,
сказал он, — главной зада-

чей которого является коор-

динация в> масштабе всего

Союза демократических дви-

жений, ставящих во главу

угла права и свободы лич-

ности, не зависящие от на-

циональности и партийной
принадлежности. В свете

этого наиболее тревожные

ЖИЗНЕННО ВАЖНЫЕ ВОПРОСЫ
В октябре на очередной сес-

сии горисполкома решались

вопросы по охране здоровья

населения города и села, эколо-

гии и здравоохранения. Хотя
время уже прошло, тем не ме-

нее, я считаю, что о столь

серьезных вопросах никогда не

поздно поговорить. В докладе

по экологии не было анализа о

влиянии окружающей среды

на здоровье населения,

состоянии защитных сооруже-

ний по охране воздушного и

водного бассейнов. Ничего не

было сказано о санитарном со-

стоянии наших рек—н речушек,

в которых от сточных вод агро-

городков и животноводческих
ферм погибло все живое, а во-

да не годна не только для

питья, но и для купаний.

Мне в жизни приходилось

заниматься вопросами очистки

сточных вод в военных город-

ках. И я внес предложения по

докладу, что в районе необхо-
димо переходить на передовую

систему очистки, на систему

«Полей орошения». Это когда

сточные воды перекачиваются

на подготовленные пашни, где

твердые частицы стоков оста-

ются в почве, а жидкие пол-

ностью очищаются, проходя
сквозь почву. Ценность здесь и

в том, что твердые частицы яв-

ляются прекрасным удобре-
нием. Урожайность полей оро-

шения увеличивается в не-

сколько раз. В отличие от всех

других эта система приносит

доход. Она, конечно, дороже в

постройке, но все это окупится

изобилием сельскохозяйствен-
ных и животноводческих про-

дуктов.

С докладом о здравоохране-
нии в начале получилась за-

минка. Депутат Г. 'Б. Фрайман
от имени депутатов-шахтеров
внес предложение, чтобы с до-

кладом выступил врач. Но ока-

залось, что на сессии нет не

только завоблздравотделом или

его представителя, но и глав-

врач А. И. Малахов вызван в

Облздравотдел. Но если он не

смог, то есть же заместители.

В районе есть главный про-

филактик, который по послед-

нему решению Минздрава от-

вечает не только за предупреж-

дение инфекционных и профес-
сиональных заболеваний и

травматизм, но и за общие за-

болевания. Кто-кто, а главный
врач санэпидстанции Г. Н. Вол-
ков в курсе вопросов здравоох-

ранения. Да и в составе депу-.

татского корпуса есть два вра-

ча, которые участвовали в под-

готовке вопроса к сессии, им

тоже карты в руки.

Но депутаты большинством
голосов решили, что доклад

прочтет председатель комиссии

по охране здоровья населения,

материнства, детства и соцобе-
спечению А. Б. Лавров. В ДО7

кладе было о том, что вступи-

ла в строй новая поликлиника,

есть новые приборы, освоены

новые методики, не хватает

врачей, молодых больше уез-

жает, чем приезжает. Высока
заболеваемость с временной не-

трудоспособностью среди шах-

теров и рабочих совхозов.

Смертность детская высокая.

Как ни странно, вопросов к

докладчику не было, выступле-

ний — тоже.

Мне, активисту общества
«Знание», хотелось добавить,
что медицинская секция в об-
ществе захирела. Нет методи-

ста по пропаганде здорового

образа жизни и быта главного

врача дома санпросвещения. С
предприятий и школ нет запро-

сов на лекторов, в том числе и

врачей.
Продолжение темы здра-

воохранения нашло отражение

при обсуждении вопроса о ра-

боте милиции. Больше полови-

ны преступлений совершается и

состоянии алкогольного опьяне-

ния. Борьба с преступностью

это борьба с пьянством и алко-

голизмом. И это дело не толь-

ко милиции, но и общественно-
сти. К сожалению, комиссии по

борьбе с пьянством и алкого-

лизмом не работают. Что же

делать милиции с алкоголика-

ми? В их проекте решения бы-
ло предложение: открыть в

Сланцах отделение для лечения

больных хроническим алкого-

лизмом. Но врач Кингисепп-
ского наркодиспансера и заме-

ститель главврача по орграбо-
те Н. Н. Орлова доказали де-

путатам, что это будет дорого,

почти миллион рублей. И пред-

ложение не прошло.

Попутно о наркологической

службе района. Ушел третий

нарколог, почему? Как можно

работать, когда кабинет нарко-

лога долгое время был где-то

на Первомайской в развалив-

шихся детяслях? Теперь забро-
шен на шахту «Ленинград-
ская». Вот такое отношение. А
это не дает нужных результа-
тов.

ф. ЧУРКИН,

врач, ветеран труда.

симптомы сегодня — экс-

плуатация национальной
идеи и граничащий с неком-
петентностью демократи-

ческий радикализм».
У нас в стране еще не

создана демократическая си.
стема, — подчеркнул А. Соб-
чак. — Выработать и провес-

ти в жизнь политические ре.
шения, вовлечь в наше дви.

жение людей различных де.

мократических ориентаций,
чтобы в рамках его выкри.

сталлизовались партии, спо-

собные всерьез заявить о се-

бе. Это, по сути, первый
этап становления многопар.

тийной системы.

(ЛенТАСС).

Это волнует

Ядерная

программа
Сроком на один год взяли

сосновоборские энергетики

плановый «тайм-аут» для

второго энергоблока— «мил-

лионника» атомной электро-

станции под Санкт-Петербур-
гом. Реактор полностью за-

глушен, завершился цикл

полного охлаждения агрега-

та. Проводятся мероприятия

по дезактивации основного
контура и ядерного «серд-

ца» энергоблока.
Крупномасштабная техно-

логическая операция тща-

тельно продумана, ее этапы

заранее рассчитаны, учеными

1) и специалистами смоделиро-

н ваны на компьютерах опти-

мальные варианты модерни-

зации, ремонтные работы ве-

дутся по заранее согласо-

ванному с поставщиками

конструкций графику.
Из года в год энергетиков

беспокоит одно досадное об-

стоятельство. Промелькнет,
скажем, информация о про-

филактическом ремонте в

центральной или петербург-
ской печати, как тут Hie

рождаются досужие вымыс-

лы, поползут слухи, доморо-

щенные версии. «Нас, мол,

не проведешь. Знаем мы эти

ремонты: темнят, как всегда,

скрывают все. Наверняка,
был и выброс радиации, но,

небось, скрыли от народа.

Позакрывать бы их все!».

Теперь всякий берется
судить о ядерной энергети-

ке. Чего греха таить, «ви-

рус» радиофобии — боязни
всего, что связано с ядер-

ными энергокомплексами
породила в первую очередь

чернобыльская беда.
Есть ли основания петер-

буржцам. жителям соседних

областей Северо-Запада бе-
спокоиться и обо всем су-

дить только сквозь призму

чернобыльской катастрофы?
— обращаюсь с вопросом к

заместителю главного инже-

нера по безопасности атом-

ФОТОФОТО

28 ноября 1991 года «ЗНАМЯ ТРУДА* 3 страница

А

далеко не сладко
В последнее время в редак-

цию стало поступать большое
количество жалоб. И мы сигна-
лизируем всем руководителям:

повысьте внимание к своим
службам, которые работают с

людьми. Многие горожане, как
выяснилось, пришли в редак-

цию лишь по той причине, что

их где-то не выслушали, отмах-

нулись, не проявили должной
заботы и не помогли.

Газета уже неоднократно пи-

сала, что в нашем городе очень

сложно обстоят дела с установ-

кой телефонов, и пока, до пу-

ска новой АТС в Сланцах я

настройки АТС в Лучках, улуч-

шения ждать нечего. Но люди

пишут и просят помочь. Неко-
торые никак не могут выяснить

окончательные сроки установки,

другие не знают, какие стоят
на очереди.

Вот. к примеру, жительница

дома № 65 по улице Ломоносо-
ва Т. А. Гущина написала о

том, что она уже около 20 лет

стоит на очереди на телефон, и

сдвигов пока нет. На ее

письмо пришел ответ от на-
чальника Сланцевского район-
ного узла связи В. А. Безмено-
ва, который сообщает: «Уста-
новка телефона будет произве-

дена в начале 1992 года после
окончания настройки АТС в

Лучках. Ваши льготы, как ин-

валида первой группы, зареги-
стрированы с 9 июля текущего

года, на очереди стоите с 20
июня 1973 года». Конечно, но-

вого руководитель ничего не

написал, но, по крайней мере,

человек будет знать, что заре-

всех

серии
много-

энергетика:

реконструкций

Бору &ТТ ГИалк^ну С ° СН0В0М
Напомиим читателям

Г Данные: общая мощ-

nuJuc с ™ щт четыре мил-
лиона киловатт, первый ток

поступил в энергосистему

Северо-Запада в конце 1973

™ д,а„ ^ т °Р° й Реактор пущен
в г у /5-м, третий — в 1979-м

и четвертый — в 1981 году

За этот период выработано

около четырехсот миллиар-

гии киловатт электроэнер-

Первый блок из

ядерных установок w -

канального типа отработал
более пятнадцати лет и по-

тому два года назад был по-

ставлен на капитальный ре-

монт. Кстати, первоначаль-

ный вариант — полную его

остановку и вечную консер-

вацию специалисты сразу

сняли с повестки дня: тех-

нологическое оборудование
вполне способно работать
еще добрый десяток лет.

Программу модернизации
можно считать беспрецедент-
ной: были заменены 1.693
технологических канала. Эту
сложнейшую операцию мож-

но сравнить разве что с пе-

ресадкой сердца человека.

Создан по существу новый

реактор, подчеркнул заме-

ститель главного инженера.

Но требования к безопас-
ности реакторов постоянно

ужесточаются, поэтому в хо-

де ремонта был выполнен

Дополнительный объем ра-

бот. Введена система бы-

стродействующей аварийной
защиты, выполнен контроль

состояния металла и в свар-

ных соединениях, проведена

модернизация системы ава-

рийной подачи охлаждаю-
щей воды в активную зону,

увеличена система энерго-

снабжения систем безопас-
ности энергоблока. Все это

надежно защитит реактор

и от гипотетических аварий.
(Окончание на 4-й стр.).

гистрирован, и очередь его не

потеряна за столько лет.

У этой же женщины возник-

ли проблемы и с получением

пенсии. Как инвалид первой
группы она не получает ее с

14 июня, по ее словам. В гор-

собесе, куда по ее просьбе об-
ращалась соседка, так ничего

и не разъяснили, а может быть,
старая женщина что-то и не по-

няла. Хочется обратить внима-

ние, что по пенсиям, компенса-

циям писем особенно много, и

зачастую люди жалуются на

то, что им не уделяют долж-

ного внимания, а когда речь

заходит конкретно по факту, то

ссылаются на Центр по выпла-

те пенсий и пособий.

Вот какой ответ дала за-

ведующая городским отделом

социального обеспечения насе-

ления Т. Н. Веселова Б. К.
Тарасенко из дома № 6а по

улице Жуковского: «Выплата
пенсий и компенсаций произво-

дится Центром по выплате

пенсий и пособий, поэтому Ва-
ше письмо направлено для рас-

смотрения в Центр».

Между тем, в этом Центре,

куда редакции часто приходит-

ся обращаться, очень быстро

реагируют на всякого рода жа-

лобы и заявления граждан.

Письмо Ю. А. Колесниковой из

дома № 5 по. улице Шахтер-
ской Славы только, кажется,

было отправлено, и вот уже по-

лучено разъяснение от началь-

ника Центра В. И. Жукова:
«24 октября выслано поруче-

ние на почтовое отделение на

выплату пенсии с компенсацией
с ноября текущего года и до-

плату неполученной компенса-

ции с мая этого же года».

Все вроде бы встало на свои

места и остается только пора-

доваться, что человек получит

ОБЗОР ОТВЕТОВ

так необходимые ему деньги.

Беспокоится жительница де-

ревни Русско JI. А. Николаева
за своего внука, который, яко-

бы, не получает пособия, и ей
приходится делиться с ним сво-
ей скудной пенсией. А много

ли на нее сейчас купишь?! Она
написала, что внук учится в

Выскатском СИТУ, На это

письмо пришел ответ от завгор-

собесом Т. Н. Веселовой: «Еже-
месячная компенсация 40 руб-
лей назначается, если ребенок
учится и не получает стипен-

дии. Годовая компенсация на

детскую одежду назначается на

детей до 18 лет независимо от

учебы. На школьную форму
— если в ПТУ не обеспечива-
ется питанием и обмундирова-
нием. Все эти компенсации на-

значаются по месту работы ма-

тери или отца. Если в семье

никто не работает, необходимо
в горсобес представить следую-

щие документы: свидетельство

о рождении ребенка; справку

о составе семьи из сельсовета;

справку из сельсовета, что ни-

кто не работает в семье; справ-

ку из ПТУ о том, что ребенок
учится в ПТУ и не обеспечи-
вается питанием и обмундиро-
ванием. С этими документами

и паспортом мать ребенка мо-

жет прийти в горсобес в при-

емный день (понедельник или

пятница)». Что ж, такой полный
ответ, наверное, многое объяс-
нит бабушке и, возможно, про-

блема будет решена. Вначале
мы Этот ответ не хотели публи-
ковать, ведь можно было бы
дать его лично, но потом поду-

мали, что в такой ситуации мо-

гут быть и другие жители от-

даленных деревень.

На плохое качество ремонта

в квартире № 12 дома № 14
по улице Свердлова написала

3. И. Кузьмина, и ей ответил

заместитель директора объеди-

нения ПО «Сланцыжилкомхоз»
В. Л. Мещанинов: «Ремонт
квартиры выполняли рабочие
PC У ЛПО «Ленинградсланец».
Брак выявился только после

трех месяцев после окончания

работ. Руководство РСУ пообе-
щало устранить недостатки,

однако с исполнением не спе-

шило. В последнее время все

работы выполнены».

Забили тревогу на плохое

снабжение баллонным газом

жители шахты № 3. И их по-

нять не сложно. Очень уж им

плохо приходится, так как в до-

мах нет горячего водоснабже-
ния, колонок, парового отопле.
ния. А тут еще и перебои с

газом... На письмо ответил

главный инженер треста «Слан,
цымежрайгаз» И. Мордвинцев:
«Несмотря на трудности с га.
зом, стараемся поставлять его
на шахту № 3 регулярно. На.
рушается завоз газа только в

те квартиры, где имеется при-

чина, зависимая от самого

жильца (нет квитанции об оп-
плате, не можем найти ключа от

ящика). Давайте договоримся,
что машина с баллонным газом

на шахту № 3 будет выезжать

в первый понедельник каждого
месяца. Если кто работает —

доверьте документы соседям».

Оказывается, вся проблема
так легко устраняется, что не

требует даже никаких затрат.

Наверное, так проще будет и
жителям подстраиваться под

этот график, и горгазу легче
планировать заезды.

Что ни говорите, а жалобы

разные бывают. Вот у И. В.
Калинина из дома № 18а по

улице М. Горького она на то,
что работники ЖЭУ № 1 не

выдали ему талон на водку.
К сожалению, обнаружил он это

не сразу, а когда увидел, то
пошел с претензиями. Естест.
венно, выдать еще один талон

ему отказались. Тем более,
что подпись на выдачу спиртно.

го стояла товарища Калинина.
Сколько раз газета выступала

по этому поводу, сколько пре.

дупреждала, что нужно быть и

самому внимательным и, как

говорится, считать деньги не

отходя от кассы, просчеты все-

таки бывают. И как в такой си-

туации обвинять кого-то в

ЖЭУ — может, талон выпал

или человек его куда нечаянно

засунул. Хотя с этим случаем

обстоятельно разбиралась и не

оставила счю без внимания на.

чальник ЖЭУ № 1 Л. Я. Де.
мидова. На наш запрос она да.

ла ответ: «4 октября И. В. Ка-
линин получил талоны, за что

и расписался в журнале. Вер-
нувшись через некоторое время,

стал требовать талон на винно-

водочные изделия. Товарищ
А. П. Кирпичникова, которая

выдавала талоны, его не ос.

корбляла, а только сказала,

что, возможно, -он их обронил.
А также, что нужно проверять

при получении. И. В. Калинин,
мы очень уважаем Ваши заслу.

ги, но поймите правильно, мы

получаем столько талонов,

сколько проживает населения.

Проверив остатки на 1 ноября,
лишних талонов не обнаружили.
С А. Г1. Кирпичниковой прове.
дена беседа, чтобы при выдаче

талонов была внимательней.
Примите наши извинения за

случившийся инцидент».

Редакция надеется, что этот

обзор все.таки некоторым ру-

ководителям поможет сделать

выводы и они примут надлежа-

щие меры к тому, чтобы от лю-

дей не отмахивались, не посы-

лали из одной инстанции в дру.

гую, а просто помогли. Им и

так сейчас живется далеко не

сладко.

В. ПЕРМИНОВА

В ПОИСКАХ ОДАРЕННЫХ

Электронные часы в про-

сторном вестибюле спортивной
школы показывали 18 часов.

В раздевалке мамы и папы

помогали раздеваться самым

юным спортсменам — шести-

леткам-дошкольникам. Раньше
приходить в школу они не мо-

гут — родители на работе.

— Чем сегодня живет Слан-
цевская спортивная школа? —

этот вопрос я задал старшему

тренеру отделения гимнастики

А. Сычеву.

— Чем и раньше. Поиском
одаренных, подготовкой к но.

вым соревнованиям: в январе

во Владимире первенство Ми-
нистерства просвещения, в де.

кабре в Петербурге — первен.

ство области. Вадим Крутиц-
кий, Гал я Семенова, Оксана
Черняева (на снимках), год

назад они были призерами

чемпионата Петербурга и пер-

венства РСФСР, кандидаты на

эти соревнования. И не одни

они. Сборная области на 60
процентов состоит из наших

ребят. Наша школа — веду,

щая, опорная в области.

НА СНИМКАХ: идут заня-

тия в младшей группе; Марина
Михайлова, Аня Алексеева,
Ольга Рокотова, Светлана Се.
менова — лекгоатлеты.



(дерная энергетика:^

Программа реконструкций
(Начало на 2 —-3 стр.)'

Правительственная комис-

:ия не сразу дала добро на
1 уск установок. Жесткому
контролю, согласно новым
требованиям МАГАТЭ, ие-
зднократно подвергались

исключительно все системы,
уклонений от стандартов и
нарушений технологии не
выявилось.

Опыт подобной производ-
ственной акции гарантирует
в течение года и успешную
модернизацию второго энер-
гоблока. Так, еще до его
остановки был выполнен
большой комплекс подгото-
вительных работ, создана и
опробована оснастка, автома-
ты для резки и сварки,
контрольные приборы, гру-
зоподъемные механизмы и
приспособления. Обеспечены
мероприятия по ядериой,
радиационной и технической
оезопасности.

Хочу развеять напрас-
ные страхи, панические на-
строения у населения, про-
живающего в регионе Сос-
новоборской АЭС. Круглые
сутки на станции действует
информационно - справочная

служба, где но телефону
можно справиться об уров-
не радиации, узнать, как
обстоят дела в городе энер-
гетиков и окрестностях. Ана-
логичная информация ре-
гулярно звучит по радио,
публикуется в печати. А не-
доверчивых милости про-
сим па коллективные эк-
скурсии: они заранее огова-
риваются, планируются и
проводятся по территории
станции, в реакторных за
лах. Только в прошлом го-
ду, например, у нас побыва-
ло около двух тысяч экскур-
сантов. За время трехчасо-

вой экскурсии посетители
воочию убедятся: доза об-
лучения мизерна, равносиль-

на примерно той, которую

можно получить в жаркий
летний полдень у гранитной
набережной Невы или на
пляже у стен Петропавлов-
ской крепости. Так что боль-
шинство экскурсантов поки-
дают АЭС, навсегда распро-
щавшись с комплексом недо-

верия к мирному атому...

Н. КРУПЕНИК,
корр. ЛенТАСС.

МИЛИЦИЯ
ПРОСИТ ПОМОЧЬ

25 ноября 1991 г °Д а
около 14 часов во дворе ма-
газина № 25 неустановлен-
ным транспортом был со-
вершен наезд на мужчину
.1933 года рождения. Оче-
видцев происшествия про-
сим сообщить по телефонам:
02, 2-32-83, 2-31-44.

Виктору Ивановичу
ЛКМАПЕКОВУ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем здоровья, семейного ола.
гополучия и долгих лет жизни.

Жена, дети, внуки. Каза.
ковы.  

Григорию Финогеновичу
Р ЬИЧУРЕНКО

Поздравляем с юбилеем.
Желаем счастья, здоровья, ус-
пехов в работе.

Коллектив РМЦ C11-J
«Сланцы».

Владимиру Николаевичу
СИьИЦИНУ

Коллектив Сланцевского ле-
сокомбината сердечно иоздрюъ
ляет Нас с юбилеем и правом
ухода на заслуженный отдых.
Желаем крепкого здоровья,
долгих лет жизни, благополу.
чия.

телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 29 НОЯБРЯ
'?0 _ «Утро». 9.01)

«Солдатская сказка». Мульт-
фильм. 9.15 ^" тОО —

падцатн и старше». 10.00
Музыка в эфире. 12.00 -- 1СП ;

1210— «Демократия». Фильм

S 5 ST К ~
ЙГ • VK “-"Кг*;
14 35 — «Бридж». 1 о. ии
тгн 15.15 - «Победители».
Ю 00 — Теннис. Кубок Дэви-
са Финал. Сборная Франции
— сборная США. 17.00 ^

«Звездный дождь», шло
Мир увлеченных «Птицы ря
дом с нами». 18.30 ■)!"•
Международный выпуск 18.5о
— человек и закон. 19.4U
«Воскресный день». -.0.00
«ВиД» представляет. «Поле iy
дес» 21.00 - Информацион-
ная программа 21.35 X
кей. Чемпионат ССС1 . «дина

мо» — ЦСКА. 3-й период.
22.15 — «ВпД» представляет:
«13-31». «Дело». «Музобоз».
«Шоу-биржа». «Музыка». «Ма-
тадор». В перерыве — ТС11.
1 . 4 о — Теннис. Кубок Дэвиса.
Финал. Сборная Франции —

сборная США.
РОССИЙСКИМ канал

7.00 — Время деловых лю-
дей. 8.00 — Утренняя гимна-
стика. 8. 20— Английский язык.

1-й год обучения. 8.50 — Анг-
лийский язык. «Семейный аль-
бом США». 9.20 — Разминка
для эрудитов. 9.50 — Мульт-
фильм. 10.20 — «Мир денег
лдама Смита». 11.00 — «Пя-
тое колесо». 12. 4о — «Окно».
13.15 — Концерт. 14.25 —

«Искусство Александра Шило-
ва». 17.00 — Авторские про-
граммы Т. Шах-Азизовой. А. 11.
Чехов — «Три сестры». 18.00
—■ «Мир денег Адама Смита».
18.40 «Вдоль но улице мо-

лодчик идет». 19.00 - Между-
народный турнир по кикбок-
сингу. 19. о5 — реклама. 20.00
- - Вести . 20.20 — «Спокойной
ночи, малыши!». 20.35 — «Вто-
рая русская революция». 4-я

- серия. 21.25 — На сессии Вер :

ховиого Совета РСФСР. 21.55
— Вез ретуши. 22.55 — Рек-
лама. 23.00 — Вести. 23.20 —

Астрологический прогноз на
завтра. 23.25 — Фильм-кабаре
«Танго со смертью».

ПОКАЗЫВАЕТ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ПЯТНИЦА, 29 НОЯБРЯ
7 . чо — «Завтрак бизнееме-

7.40 — Час кино. 9.05 —
информатики и ВТ .

9.30 — ПТУ. Литера-
тура. 10.00 — Литература.
11-й кл. 10.30 — 12-я сессия
городского Совета народных
депутатов г. Санкт-Петербурга.
Трансляция. 16.00 — Док. ф.
17 05 — Телеслужба «Чапыги-
на 6». 17.30 — Телестанция
«Факт». 17. 3 5 — «Сказка за
сказкой». 18.15 — «И великою
правдой его озаряется дело».
19.00 — «Шаг за шагом».
1 9 50 — Слово депутатам гор-
совета. 20.00 — «Большой фе-
стиваль». 20.20 — Телестан-
ция «Факт». 20.45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — Инфор-
мационная программа. 21. 4U
«600 секунд». 21.50 — Рекла-
ма. 21.55 — На сессии горсо-
вета. 22.10— Телеслужба « 1а-
пыгина, 6». 22.30 — « м узьь
кальная шкала». 23. „о <эк
ран нриключенского фильма
«Внимание, всем постам...».
0,45 — «Пророки в своем Оте-
честве».

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 28
ноября «Собачья работа».
Начало' в 17 часов «Пропасть
или бездна». Начала в 19 ча-

° КИНОТЕАТР «ТРУД». 28
ноября — «Стенка на стенку».
Найало в 11. 1В.Ю. 20, 22 ча.

“кинозал ВИДЕОСАЛОНА.
28 ноября «Попутчик». На-
чало в 19 часов. «Малоун».

1 ' дом "культуры ГОРНЯ,
КОВ. 28 ноября — «Частный
детектив, или Операция «Коо-
перация». Начало в 17, 19, Л

^ВИДЕОЗАЛ КИНОТЕАТРА
«ТРУД» • 28 ноября — *“ ег '
лец». Начало в 18.30, 20.30.

Срочно меняется двухкомнат-
ная квартира со всеми удобст-
вами на трехкомнатную по до-
говоренности. За справками об-
ращаться по телефону 2.19-35
в рабочее время.

9
Меняется благоустроенная

квартира в новом доме, 2 этаж,
30 кв. м в г. Кохтла-Ярве на
благоустроенную квартиру в
г Сланцы. Писать по адресу.
г. Кохтла-Ярве, ул. Ныукогуде,
д. 26, кв. 1. Петровской И. А.
Телефон 42-230. i

Центральная почта
и городские

отделения связи
приглашают

пенсионеров получить пенсию  

лплпиглшмм пппялком:
Оплата будет производиться следующим порядком:

лицам, получающим пособия и пенсии
15 числа, выплата будет произведена ПП|

-«—16 числа

17 числа

18 числа

19 числа

20 числа

21 числа

22 числа

23 числа

24 числа

ее со 2 января 1992 года.

декабря,
декабря,

5 декабря,
6 декабря,
7 декабря,
9 декабря,

10 декабря,
11 декабря,
12 декабря,
13 декабря,
14 декабря.

2—1

К сведению

руководителей

предприятий

и организаций

КОМБИНАТ
благоустройства

ГОРОДА

напоминает,

что в срок ДО 20 декабря
необходимо, прислать исход-
ные данные для заключения

договоров па 1992 год.
Справки по телефону

41-376.

2—1

8 декабря 1991 года
проводится

очередное первенство города
по шашкам

Начало в 15 -часов во Дворце культуры завода

«Сланцы».
Приглашаем всех желающих.

на».

Основы

10-й кл.

арендному

ПРЕДПРИЯТИЮ

«СЛАНЦЫ -

АГРОДОР-

СТРОИ»

требуются

МАШИНИСТ экскавато-

ра Э 02621 В,
МАШИНИСТ автогреиде-

ра Д3143,
ТРАКТОРИСТ Т-150,
ТРАКТОРИСТ Т-40,
КАМЕНЩИКИ 4-5 раз-

РЯ ВОДИТЕЛЬ катего-

' ДОРОЖНЫЕ РАБОЧИЕ,
АРМАТУРЩИКИ,

УЧЕТЧИК,
СТОРОЖ.
Оплата по договоренно-

сти. Обращаться по адре-
су- Комсомольское шоссе,

дом № 1 1 (кирпичный за-
вод), телефоны 2-21-03 и

2-27-61.
3—2

СЛАНЦЕВСКИЙ
МЕХЛЕСХОЗ

приглашает на работу

ТРАКТОРИСТА на тре-

левку леса,
ВОДИТЕЛЯ категории

«Д». Заработная плата 550
рублей,

МАШИНИСТА котель-

нои.
Обращаться по адресу:

Комсомольское шоссе, дом

21а, телефон 2-17-42. ^ ^

•
ШКОЛЕ-

11 HTEPII АТУ № 1 i

(ул. Жуковского, дом 2)

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИ-
РЕКТОРА по АХЧ,

СТОРОЖ,
уборщица,
ПОМОЩНИК ВОСПИ-

ТАТЕЛЯ.
Обращаться к директору.

1-1

От всей души благодарим
коллектив СПЗ «Сланцы», р Д
НЫХ И близких, соседей, жиль
нов дома № 7 по ул. Гагарина,
оказавших помощь в похо

ка дазг д»с..=

\

Спорткомитет.

2—1

Коллектив швейной фаб
лики «Молодость», коллек-
тив ОТ К выражают искрен-
нее соболезнование Лидии
Гавриловне Кулаковой в
связи с безвременной смер-
тыо м ужа.

Коллектив совместного
советско-венгерского пред-

приятия «ЭКОТАБС» глу-
боко скорбит по ПОВО-
ДУ безвременной смерти за-
местителя директора по ка-
питальному строительству
КУЛАКОВА Алексея Алек-
сеевича и выражает сооолез-
нование родным и близким
пок ойного.

Соседи дома № 21 по
улице Партизанская выра-
жают соболезнование Ilia
шиной Валентине Кузьми-
ничне по поводу смерти му-

жа.  .

Скорбим по поводу смер-
ти МАЙОРОВА Михаила
Игнатьевича, бывшего учи-
теля школы N° 5.  

Друзья.

Выражаем искреннее со-
болезнование Шашиной Ва-
лентине Кузьминичне по по-
воду смерти мужа МАЙО-
РОВА Михаила Игнатьеви-

43 Ко ллективjuko лы_№_5 ■_

Коллектив Сланцевского
хлебокомбината глубоко
скорбит по поводу смерти
БАЛАБАНОВА Ивана Ев.
сеевича и выражает собо-
лезнование родным и близ-

ким.
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